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主席，各位議員， 

• 為了配合政府減排減碳的政策，港燈在未來幾年，需要大幅增加

天然氣發電，因此資本開支及燃料成本亦需要相應增加。 

• 另一方面，港燈在過去 3 年，一直提供 2 項大額「特別回扣」，

向客戶退回政府多收港燈的差餉地租，以及積存的燃料費結餘。

單在今年，2 項「特別回扣」一共每度電 4.6 仙。到而家，有關的

結餘已經所剩無幾，所以我哋在明年，唔能夠再繼續提供同等額

度的回扣。回扣大減，即時會在明年的電費反映。 

• 在這兩個因素影響下，港燈明年的電費需要上調每度電 6.3 仙，即 

5.2%，不過，若果撇除兩項「特別回扣」大減的影響，上調幅度

僅為 1.7%。明年電費在調整後，仍然同十年前的電費相若，雖然

期間的通脹接近 30%。 

• 今次電費檢討我們特別考慮到，受當前社會事件衝擊的客戶，特

別中小企，因此會推出一系列措施，以紓緩對佢哋的影響，包括

豁免部份客戶頭六個月的電費加幅；亦會為基層家庭派發現金飲

食劵，到中小企食肆使用。 

• 港燈的措施，連同政府提出的電費補貼計劃，有助減輕客戶明年

的電費開支。預計幾乎全部港燈客戶，明年的電費支出會較今年

為低；另外超過三成的住宅客戶，平均計算更加無需繳交電費。 

• 跟著我請余德秋同大家介紹明年港燈電費的詳情。多謝主席。 
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